
 
Protokoll 

zur Sitzung des BnSB vom 29.11.2011 in Schwentinental –OT Raisdorf- Beginn 19.15 Uhr. 
 
Teilnehmer/innen:  Frank Jedicke, Thomas Langfeldt, Dietrich Schnack, Susanne Wilhelm, 

Ingeborg Wittich, Niels Jensen, Rainer Hirche, Renate Fridrichowicz. 
 
Tagesordnung: 1. Begrüßung, 
                         2. Annahme der Tagesordnung, 
                         3. Verabschiedung des Protokolls vom letzten Treffen, 
                         4. Diskussion zur Entwicklung / Profilbildung des BnSB –interne Fortbildung- 
                         5. Verschiedenes. 
 
TOP 1:  Begrüßung. 
             Frank Jedicke begrüßt die Teilnehmer der Sitzung. 
 
TOP 2: Annahme der Tagesordnung. 
             Die vorliegende Tagesordnung wird –einstimmig- angenommen.  
 
TOP 3: Verabschiedung des Protokolls vom letzten Treffen. 
             Das vorliegende Protokoll wird mit – 2 Enthaltungen – angenommen. 
 
TOP 4: Diskussion zur Entwicklung / Profilbildung des BnSB / interne Fortbildung. 

• Zur Profilbildung gehören Moderatorenschulung und Methodenkompetenz; 
diese sollen durch eine Fortbildung erworben und gestützt werden. 
Wir möchten uns – wenn möglich unterstützt von Holger Wittich-Koppe – 
die methodischen Schritte eines Leitbildprozesses erarbeiten. 
Angedachter Termin ist der 28.1.2012 ab 9.00 Uhr. 

• Rastorf plant eine Leitbilderstellung und möchte die Erfahrung Anderer nutzen. 
Für die Moderation des Prozesses soll eine Unterstützung durch das BnSB 
angeboten werden. 

• Thomas Langfeldt sammelt die Erfahrungspunkte Schellhorns und unserer  
Regionalen Leitbildentwicklung, und wird diese zur weiteren Verarbeitung  
Vorbereiten. 

• Auf der Homepage soll die Darstellung der Projekte, die sich aus der LSE ergeben 
haben, aktualisiert werden. 

• Wir werden uns informieren, welche Stiftungen den Anschub für Projekt-
Initiativen oder Menschen mit besonderer Problematik finanziell unterstützen. 

 
TOP 5: Verschiedenes. 

- Der Veranstaltungskalender von Gut Knoop wurde vorgestellt. 
- Thomas Langfeldt möchte turnusmäßig den Posten des Kassenwartes abgeben. 
- Berichte über die Seniorentrainer und über den Arbeitskreis „Alt – Jung in 
  Schwentinental“.  

 
 
Mit guten Wünschen für Weihnachten und das kommende Jahr endete die Sitzung um ca. 
21.40 Uhr . 
 
Renate Fridrichowicz 
stellvertretende Protokollführung. 


